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济南天气

今天：多云，28℃～36℃

明天：多云转雷阵雨，26℃～37℃

（济南气象台提供）
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新增出租车听证会报名结束，乘客代表险些凑不够

事事关关自自家家出出行行，，市市民民咋咋不不积积极极

有望错时交接班

缓解高峰打车难

头条链接

本报8月9日讯 (记者 李飞
实习生 吴玉川 ) 9日，记者从济
南市新增市区出租汽车运力听证
会代表报名现场了解到，今年8月
份以前，省城出租车投诉量大增，
达一万次左右，其中关于“上下班
高峰期打不到车”的投诉占了四
成。“作为主管部门，也希望增加
出租车。下一步计划实行出租车
错 时 交 接 班 ，错 开 上 下 班 高 峰
期。”现场负责报名的工作人员透
露。

省城出租车难打，尤其是上
下班高峰时间“一车难求”不仅令
市民苦不堪言，也令主管部门头
疼。9日，在济南市交通运输局信
访接待室，负责听证会代表报名
的工作人员告诉记者，作为出租
汽车的主管部门，也非常希望增
加出租车。他透露，今年 8月份以
前，主管部门接到的关于出租车
方面的投诉量达一万次左右，其
中，关于“上下班高峰期打不到
车”的投诉占了四成。

“主要是上下班高峰期，也是
目前济南出租车交接班的时间。”
上述工作人员透露，目前正在计
划，实行出租车错时交接班，错开
上下班高峰期，来缓解打车的难
度。

该工作人员表示，作为出租
汽车经营者，肯定也希望增加出
租车，尤其想争取到新车。“多一
辆车就多收一份份子钱。”

上述人士表示，目前省城出
租汽车驾驶员，没有休息的地方，
上厕所很难、吃饭没点，下一步准
备设立几个出租车服务区。在服
务区内，出租车司机可以加油、加
气、吃饭喝水、上厕所、休息。他
说，出租车服务区在国内已经有
先例，仅杭州，出租车服务区已达
30多个。

另外，他还透露，济南还将进
一步建固定的出租车停靠点，目
前仅有 2 0多个。通过增加出租车
停靠点，逐步改变目前司机巡游
揽客，解决出租车空驶率高、市民
打车难的问题。

济南市新增市区出租汽车
运力听证会代表报名9日下午4
时结束。最终两天报名共15人，
出租汽车驾驶员代表报名5人，
私家车代表报名4人，乘客代表
报名6人。值得一提的是，乘客
代表差点没报够，最后时刻两
名媒体记者“出手”，以乘客身
份报了名。

根据济南市交通运输局的
公告，济南市新增市区出租汽
车运力听证会代表报名时间为
8月8日上午10时至8月9日下午
4时。8日一天，共6人报名，其中
3名出租汽车驾驶员，2名私家
车车主，仅1名乘客。

与首日相比，报名最后一
天，现场依然冷清。9日上午9时
许，记者赶到位于解放东路1号
的济南市交通运输局南门，信
访接待室里，只有两名工作人
员。10时10分，第一名报名者出
现，他叫魏文田，是一名出租车
司机，但因为缺乏公司出具的
从业表现证明，没有报上名。

10时40分左右，又来了两
名报名者，他们以私家车主的
身份报名，其中一名陈姓女士
报名成功，而陪同的男士因为
未带户口簿，没能报上名。之
后，一对夫妇以乘客身份报了
名。记者采访得知，二人原来就
是出租车司机，分别是白班和
夜班，后来转行。这次他们选择
报名，除了赞成增加出租车外，
也想重操旧业。

下午，出租车司机魏文田
和董新报名成功。“我觉得增加
1000辆也难解决打车难的问
题，现在天然气涨价，很愁人。”
的哥董新说。

15点30分左右，记者从现
场负责报名的工作人员处了解
到，当天共2名出租车司机、2名
私家车车主和3名乘客代表报
名。“加上昨天的，出租车司机
代表已经报够，私家车车主超
了1人，而乘客代表还差1人。”

16点，报名截止前，省城两
家媒体的记者先后来到报名

处，分别以乘客的身份报了名。
报名结束后，记者从济南

市交通运输局政策法规处了解
到，“因为私家车代表和乘客代表
已经超出征集人数，我们将由听
证机关在公证处监督下对符合条

件的报名者随机抽签确定。”
市交通运输局工作人员表

示，听证会参加人员确定后，由
听证机关向社会公布名单，以
便听证会代表向社会各界征集
意见。

出租车加气难也是造成打车难
的原因之一。（资料片）

9日15点30分左右，离报名结束还有半个小时，当天共2名出租车司机、2名私家车车主和3名乘客代表报名。加上8日的报
名人，出租车司机代表已经报够，私家车车主超了1人，而乘客代表还差1人。16点，报名截止前，两家媒体的记者出手“救场”，
分别以乘客的身份报了名。

本报记者 李飞 实习生 吴玉川

9日下午4时，听证会代表报名结束，现场报名的市民接受记者采访。 本报记者 李飞 实习生 吴玉川 摄

两名乘客代表曾是出租车司机

担心听证会走过场，市民积极性不高

是否增加出租车关乎市民
出行，为何市民表现得如此不
积极？9日，记者采访了多名市
民，不少市民表示，担心听证会
走过场，也有不少人觉得让市
民参与只是个形式。

市民杨先生告诉记者，首
先，本次听证会公告的发布时
间不合适。“这么重要的事情放

在星期六发布公告，这明显不
恰当，我是到了周一看到你们
报纸才知道此事。”他说，其次，
报名时间安排得也不合适，放
在工作日，而且仅有两天时间，
太仓促。

另外，还有不少市民对听
证代表的征集方式产生质疑。
本次听证会在济南市行政区域

内征集30名听证代表，除了5名
人大代表和政协委员，5名专家
由听证机关邀请外，2名交警代
表也由听证机关向济南市交警
大队发出邀请。而出租汽车经
营者代表则由市交通运输局组
织报名抽签产生。“这样一算，
只有出租汽车驾驶员代表、私
家车代表和乘客代表等13个名

额来自社会。”市民杨先生表
示，听证会还没召开，已经有了
一定的倾向性。

“是不可能走过场的。”9日
下午，现场负责报名的工作人员
表示，是否增加出租车，届时会参
考听证会现场代表们的意见。“如
果反对增加出租车的代表多于支
持的，应该就不会增加。”

▲报名结束后，工作人员整理报名材料。本报记者 李飞 摄
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